

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode digunakan agar penelitian lebih sistematis dan terstruktur, tahap-tahap atau prosedur dari penelitian tersebut jelas, dan hasil penelitian yang diperoleh nantinya dapat dilaporkan dengan jelas. Dalam bab ini pembahasan mencakup metode penelitian, objek penelitian dan instrumen penelitian, serta teknik pengumpulan data, pengolahan data, dan penyimpulan data.

A. Metode Penelitian Deskriptif

Dalam hubungan dengan suatu penelitian ilmiah, untuk menghindari kesalahan pada saat menganalisa dan menjawab masalah penelitian, maka penelitian ini harus dilakukan dengan langkah langkah yang sistematis. Berdasarkan hal tersebut maka penulis menentukan metode yang tepat yang bisa digunakan dalam penelitian ini, yaitu metode penelitian deskriptif.

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode penelitian deskriptif yang dikemukakan oleh Margono (2004 : 8), yaitu :

“ Metode yang berusaha memecahkan masalah yang sebenarnya dengan cara mengumpulkan beberapa kemungkinan dan menginterpretasikannya dan mengklasifikasikan data yang ada. “

Dalam penelitian ini metode deskriptif digunakan untuk mengumpulkan data berupa contoh kata yang menggunakan *giongo dan gitaigo* di dalam komik berbahasa Jepang “ R2 (Rise to The Second Power) ” karya Maki Hakoda tahun 2003, penerbit VOLARE inc, kemudian kalimat atau kata - kata tersebut akan diklasifikasikan berdasarkan jenisnya. Setelah itu data dikaji berdasarkan makna penggunaannya. Kemudian hasil analisis data tersebut diinterpretasikan.

Alasan penulis menggunakan metode penelitian deskriptif, karena dalam penelitian ini, penulis mengkaji tentang suatu objek yaitu *giongo dan gitaigo* dari segi makna penggunaannya untuk memperoleh jawaban berdasarkan berbagai teori dan data data yang telah dikumpulkan.

B. Objek Penelitian

Objek dalam penelitian ini adalah kata dan kalimat dalam *giongo dan gitaigo*. Dalam penelitian ini dipaparkan kata dan kalimat *giongo dan gitaigo* yang terdapat di dalam komik yang berjudul R2 (Rise to The Second Power) dari segi makna penggunaannya. Objek penelitian ini dipilih karena, Dalam suatu bahan bacaan, adanya *giongo dan gitaigo* itu sangat penting bagi pembaca , karena *giongo dan gitaigo* membantu penggambaran suatu benda, gerakan atau keadaan terasa lebih hidup dan konkrit. *Giongo dan gitaigo* dalam bahasa Jepang pada dasarnya memiliki suku kata dasar yang sama, namun berdasarkan perbedaan akhiran yang mengikuti suku kata dasar tersebut, maka akan menimbulkan perbedaan intensitas gerakan seperti yang digambarkan dalam komik.

C. Instrumen Penelitian

Untuk mendukung penelitian ini instrumen yang digunakan penulis antara lain :

1. Studi Literatur

Ditujukan untuk mengumpulkan segala data dan keterangan yang diperlukan berkenaan dengan giongo gitaigo. Selain itu studi ini juga dimaksudkan untuk memilih sumber data yang akan diteliti. Bahkan referensi dalam penelitian ini, diantaranya :

- A Thesaurus of Japanese Mimesis and Onomatopoeia : Usage by Categories (Andrew C. Chang ; 1990)
- Giongo Gitaigo Tsukaikata Jiten (Otda Toshiko ; 1993)
- Situs – situs Internet yang relevan mengenai giongo gitaigo

2. Studi Pustaka

Penelaahan giongo gitaigo pada komik Jepang yang terdapat pada judul R2 (rise to the second power) ditetapkan sebagai sumber data untuk pengumpulan data data yang diperlukan dalam mengkaji makna penggunaan giongo gitaigo.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini memiliki 3 tahapan yaitu :

1. Tahap Pengumpulan Data

Mengumpulkan kata – kata dan kalimat-kalimat percakapan yang menggunakan giongo dan gitaigo dari komik berbahasa Jepang, yaitu “ R2 (Rise to The Second Power) ” Volume 1 dan 2, karya Maki Hakoda tahun 2003, penerbit VOLARE inc dan diterbitkan di Tokyo.

2. Tahap Pengolahan Data

Mengkaji setiap giongo gitaigo yang ditemukan, mencari padanan makna yang tepat kedalam bahasa Indonesia, disesuaikan dengan konteks kalimat percakapan serta gambar yang mendukung pemakaian giongo gitaigo tersebut, memperkuat teori yang berkaitan dengan data yang dikaji, kemudian mengklasifikasikannya ke dalam jenis giongo atau gitaigo.

3. Tahap Penyusunan Kesimpulan

Menarik kesimpulan dari hasil kajian data yang mengacu pada rumusan masalah. Mengenai hal-hal yang berkaitan dengan makna penggunaan kalimat dan kata kata giongo dan gitaigo dalam komik “ R2 (Rise to The Second Power) ” Volume 1 dan 2.